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区立幼稚園・こども園（短・中時間）廃止の素案について、荒川区教育委

員会は７月にパブリックコメントを実施。その結果が８月３１日に公表され

ました。

区の素案は、2026年度いっぱいで区立幼稚園を現在の

８園→４園に減らし、さらに汐入こども園

の短・中時間も廃止する案です（右表）。パブリックコメン

トには、261名の方から476件の意見が寄せられ、そのうち約

６割の289件が、廃園の見直しや園の存続を願う意見でした。

さらに、「まず預り、給食を実施してほしい」５７件、

「学級編成基準を見直してほしい」２４件、「もっと区立園

をアピールしてほしい」１２件など、廃園ありきでなく現状

の改善を求める

意見が103件。

「廃園のスケジュー

ル・進め方が急

すぎる、情報提

示が不十分」３

８件など、寄せ

られた意見の約９割が計画の見直しをもと

める意見です。

区教育委員会は、結果と同時に「最終案」を提出。「パブリッ

クコメント等の結果をふまえ」としていますが、廃止案はそのま

まに「再配置の考え方の明確化」「給食の早期実施や送迎支援の検

討」「施設は特別支援学級に転用」などを盛り込みました。

「少子化の中、給食と預りの実施のためにはやむを得ない」とい

うご意見もありますが、「まずは区立幼稚園の園児数をふやす努力

が先」とのご意見も多くあり、公的施設の廃止は慎重に検討すべき

と思います。何より、素案では廃止の子どもへの影響に言及されていないことが疑問で

す。子どもを真ん中に、区民の声を真摯に受け止めてほしい。

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


　　【65歳以上の助成状況】

無料
千代田、港、
渋谷、足立

 65～74歳：自己負担2,500円
 70歳以上 ：無料

目黒

 65～74歳：自己負担2,500円
 72歳以上 ：無料

北

 65～74歳：自己負担2,500円
 75歳以上 ：無料

中央、新宿、
墨田、江東

自己負担2,500円 荒川など13区

対象 補助額

千代田 ６か月～18歳 全額

渋谷 １～15歳 全額

港 ６か月～15歳 3,000円/回

台東 ６か月～15歳 2,300円/回

文京 ６か月～15歳 2,000円/回

葛飾 ６か月～15歳 1,000円/回

大田 ６か月～15歳 1,000円/回

品川 １～15歳 1,000円/回

世田谷 １～15歳 1,000円/回

新宿 ０～12歳
自己負担1,700円の

残額

中野 ６か月～就学前 1,000円/回

2021年度は11区で子どもの助成を実施！

今冬にインフルエンザと新型コロナの同時流行が予想されていることから、東京都は

今年度に限り、６５歳以上のインフルエンザ予防接種費用の全額補助を

実施。荒川区でも、６５歳以上で希望する方は無料で受けられます。

対象は、６５歳以上の方と６０～６４歳で基礎疾

患のある方。実施は10月１日から翌１月31日（予定）

まで、２３区内の医療機関で接種する場合に限ります。９月22日(木)か

ら対象の方へ接種券を発送。感染対策の徹底などで20年、21年とインフ

ルエンザの流行はありませんでしたが、日本感染症学会は「過去２年間、国内での流行

がなかったために、社会全体の集団免疫が低下

していると考えられる」としています。

６５歳以上の方のインフル

エンザ予防接種は、通常、各

区が独自に助成を実施。荒川区は自己負担2,500

円ですが、今年度は都の補助を活用して全額助

成します。来年度以降は自己負担2,500円に戻り

ますが、他区も参考に独自の助成拡充が必要。

また、

施設入所など様々な理由で２３区外での接種と

なる場合、荒川区は助成対象外ですが、港区や

豊島区など対象とする区もあります。荒川区で

も対象となるよう求めていきます。

高齢者以外の子どもや成人

は、１回あたり3,000～3,500

円程度がかかります。子どもは２回接種を求め

られる場合もあり、決して軽い負担とはいえま

せん。昨年度２３区中１１区で子どもの助成を

実施（左表）していますが、荒川区

は未実施。これまでも共産党区議団

から要望してきましたが、９月会議

で改めて要望を行います。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２



東京への転入は減少し始めていますが、マンション建設は

つづいています。千住間道沿いの南千住１丁目（三菱自動車

跡）で、「ロイジェント南千住」が建設予定です。１５階建

て・119戸で、完成予定は2025年５月。

大和ハウスの「ロイジェント」シリーズは、すでに建設中

の「ロイジェント三ノ輪」「ロイ

ジェント三ノ輪Ⅱ」と合わせて、

南千住だけで３棟目。「ロイジェ

ント三ノ輪」（13階建て・39戸）

は来年７月、「ロイジェント三ノ

輪Ⅱ」（15階建て・48戸）は同12

月完成予定です。

「高級賃貸マンション」として

都内10区などで展開、荒川区では

一気に３棟の開発。同じ千住間道

沿いでは「ライオンズ南千住グラ

ンプレイス」（14階建て・181戸）

が、2024年２月完成予定。児童数

増など区の対応も問われます。

町屋駅の近くで、公衆

電話に「撤去のお知らせ」

が貼られていました。携帯電話の普及で公衆電話を使う

機会もめっきり減っています。私が中高生だったころは、

公衆電話から友達のポケベル(！)に文字を打ったり、家

の固定電話で友達の家にかけたり、携帯電話以外でのや

りとりが主でした。

国は今年４月から、公衆電話の設置

基準を「500ｍ四方に１か所」から

「１㎞四方に１か所」に緩和。最低限必要な設置台数は

約８万台から約３万台に削減に。区内の公衆電話は屋内

外を含め約200か所、南千住には23か所ありますが、今後

３分の１程度に減ってしまいそう。

７月にａｕの通信障害がありましたが、非

常時・災害時などの通信の確保が今後も必要です。学校など避難所には

災害用の電話機が用意されていますが、使い慣れていない子どもたちは

使い方や場所などを日頃から確認しておくといいと思います。



1位 子育て支援

2位 医療

3位 高齢者福祉

4位 教育

5位
環境

（気候変動・ごみ・緑化）

日本共産党区議団で今年５月に行った「区民アンケート」は、５～７月にかけて回答

を集計。みなさん、アンケートにご協力ありがとうございました。集計結果がようやく

出来上がってきました。

回答頂いた方のうち一番多かったのは40才代ですが、30

才代～70才代までほぼ同じ割合に。10・20才代、80才代以

上など幅広い年代の方にご協力頂きました。

「荒川区に特に力

を入れてほしいこと」

（複数回答）は、

「子育て支援」「医

療」「高齢者福祉」

が多数。子どもから

高齢者まで、誰もが

大切にされる区政が

望まれています。

また、「環境」が

５番目となっており、

区内でも関心の高さ

が表れました。プラスチックごみのモデル回収が一部地域で始まっていますが、気候変

動対策など区としてもできることをすすめたい。

区議会９月会議で、共産党区議団から○補聴器助成制度の拡充○ふろ

割200の拡大○明石市のような産後支援を○学校の教材教具の共有化○

区立図書館に学習参考書等の設置を○中高生議会の実施 などの質問を行います。子育

て支援も高齢者福祉も全力で取り組みます。みなさんのご意見もお寄せください。

ご意見・ご質問頂きました ○「賃貸アパート所有者向けの区のアンケートが来ました。基礎
資料を集めて、区として大家の悩みに答えてくれるのは歓迎です。でも設問が多くて面倒。出した方が
いいですか？」とご質問頂きました。確かに高齢の大家さんも多いので、ちょっと面倒そうです。できる
だけ協力して頂けるといいとは思うのですが、アンケートのやり方も検討が必要そうです。○コロナ感
染は落ち着いてきたといっても毎日区内で100人以上新規感染し、合計47,000人、区民4.
5人に1人が感染です。後遺症も心配されます。まだまだ気を付けて下さい。


